



El relato bíblico: 1 Reyes 11.

Comentario: *Profetas y reyes*, capítulo 3.

Un sabio necio



Texto Clave

«Y se enojó Jehová contra Salomón, por cuanto su corazón se había apartado de Jehová Dios de Israel, que se le había aparecido dos veces, y le había mandado acerca de esto, que no siguiese a dioses ajenos; mas él no guardó lo que le mandó Jehová»

(1 Reyes 11: 9, 10).

Más luz

«Si con humildad Salomón hubiese continuado desviando de sí mismo la atención de los hombres para dirigirla hacia Aquel que le había dado sabiduría, riquezas y honores, ¡cuán diferente habría sido su historia! Pero así como la pluma inspirada relata sus virtudes, atestigua también con fidelidad su caída. Elevado al pináculo de la grandeza, y rodeado por los dones de la fortuna, Salomón se dejó marear, perdió el equilibrio y cayó» (*Profetas y reyes*, p. 49).

¿Qué opinas?

Imaginate que tus padres te van a quitar uno de los siguientes artículos. En una escala de 1 («tengo que tenerlo») a 8 («qué importa no tenerlo»), ordena los artículos según su importancia para ti.

- _____ Dinero
- _____ Pantalones favoritos
- _____ Teléfono celular
- _____ Conexión a internet
- _____ Automóvil
- _____ Libertad de salir con tus amigos
- _____ Televisión
- _____ iPad

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Pero el rey Salomón amó, además de la hija de Faraón, a muchas mujeres extranjeras; a las de Moab, a las de Amón, a las de Edom, a las de Sidón, y a las heteas; gentes de las cuales Jehová había dicho a los hijos de Israel: “No os llegaréis a ellas, ni ellas se llegarán a vosotros; porque ciertamente harán inclinar vuestros corazones tras sus dioses”. A estas, pues, se juntó Salomón con amor. Y tuvo setecientas mujeres reinas y trescientas concubinas; y sus mujeres desviaron su corazón. Y cuando Salomón era ya viejo, sus mujeres inclinaron su corazón tras dioses ajenos, y su corazón no era perfecto con Jehová su Dios, como el corazón de su padre David. Porque Salomón siguió a Astoret, diosa de los sidonios, y a

Milcom, ídolo abominable de los amonitas. E hizo Salomón lo malo ante los ojos de Jehová, y no siguió cumplidamente a Jehová como David su padre.

«Entonces edificó Salomón un lugar alto a Quemos, ídolo abominable de Moab, en el monte que está enfrente de Jerusalén, y a Moloc, ídolo abominable de los hijos de Amón. Así hizo para todas sus mujeres extranjeras, las cuales quemaban incienso y ofrecían sacrificios a sus dioses.

«Y se enojó Jehová contra Salomón, por cuanto su corazón se había apartado de Jehová Dios de Israel, que se le había aparecido dos veces, y le había mandado acerca de esto, que no siguiese a dioses ajenos; mas él no guardó lo que le mandó Jehová. Y dijo Jehová a Salomón: “Por cuanto ha habido esto en ti, y no has guardado mi pacto y mis estatutos que yo te mandé, romperé de ti el reino, y lo entregaré a tu siervo. Sin embargo, no lo haré en tus días, por amor a David tu padre; lo romperé de la mano de tu hijo. Pero no romperé todo el reino, sino que daré una tribu a tu hijo, por amor a David mi siervo, y por amor a Jerusalén, la cual yo he elegido”».

(1 Reyes 11: 1-13)

¿Lo Sabías?

¿Sabías que Salomón construyó templos para la adoración de dioses paganos, además del templo que construyó para el Dios verdadero? Es más, no los construía simplemente en lugares apartados, donde nadie los pudiera ver; los construía en una colina al otro lado del monte Moriah, el lugar preciso donde hizo edificar el magnífico templo de Dios (ver *Profetas y reyes* pp. 40, 41).

PUNTOS DE IMPACTO

EXPLICA LA HISTORIA

¿Qué parte del pasaje de 1 Reyes 11: 1-13 te llama más la atención?

¿Qué partes de la historia te resultan novedosas?

¿Quién es el personaje principal de este pasaje?

¿Quiénes son algunos de los demás personajes que desempeñan una función en este pasaje? (Enciérralos en un círculo.)

Identifica lo que para ti es el punto principal del pasaje. (Subráyalo.)

Identifica con un número cada porción del pasaje donde veas una lección importante que podemos aprender.

«Preserva también a tu siervo de las soberbias; que no se enseñoreen de mí; entonces seré íntegro, y estaré limpio de gran rebelión» (Salmos 19: 13).

«Y dije: “Dios mío, confuso y avergonzado estoy para levantar, oh Dios mío, mi rostro a ti, porque nuestras iniquidades se han multiplicado sobre nuestra cabeza, y nuestros delitos han crecido hasta el cielo”» (Esdras 9: 6).

«Jehová amonestó entonces a Israel y a Judá por medio de todos los profetas y de todos los videntes, diciendo: Volveos de vuestros malos caminos, y guardad mis mandamientos y mis ordenanzas, conforme a todas las leyes que yo prescribí a vuestros padres, y que os he enviado por medio de mis siervos los profetas» (2 Reyes 17: 13).

«Bueno y recto es Jehová; por tanto, él enseñará a los pecadores el camino» (Salmos 25: 8).

«Pero fiel es el Señor, que os afirmará y guardará del mal» (2 Tesalonicenses 3: 3).

«He aquí que vienen días, dice Jehová, en los cuales haré nuevo pacto con la casa de Israel y con la casa de Judá.

«No como el pacto que hice con sus padres el día que tomé su mano para sacarlos de la tierra de Egipto; porque ellos invalidaron mi pacto, aunque fui yo un marido para ellos, dice Jehová.

«Pero este es el pacto que haré con la casa de Israel después de aquellos días, dice Jehová: Daré mi ley en su mente, y la escribiré en su corazón; y yo seré a ellos por Dios, y ellos me serán por pueblo» (Jeremías 31: 31-33).

Puntos de vista

«La prosperidad es un simple instrumento para ser usado y no una deidad para ser adorada». — Calvin Coolidge (1872-1933), trigésimo presidente de los Estados Unidos de Norteamérica.

«Absorbe la pérdida y aprende una lección». — Proverbio chino.

«Cuando el favor y la riqueza abandonan al hombre, descubrimos en él la necesidad que ocultaba y nadie había percibido». — Jean de la Bruyère, moralista francés del siglo XVII.

Aplicala a tu vida

Sábado

Completa la sección *¿Qué opinas?* de la lección de esta semana. ¿Qué artículo te disgustaría más que tus padres te quitaran? Ahora, piensa en todas las cosas que Salomón podría perder como resultado de su desobediencia a Dios. ¿Qué crees que sería lo que más le dolería perder?

¿Qué juicio pronunció Dios sobre Salomón? (Lee 1 Reyes 11: 11). Si fueras Salomón, ¿cómo habrías reaccionado a una declaración tan abrumadora de Dios?

Domingo

Lee esta semana la sección *Identifícate con la historia*. Presta atención especial al versículo 2. ¿Qué orden específica le dio Dios a su pueblo?

¿Qué le iba a pasar al pueblo de Dios si no cumplía esta orden?

¿Qué hizo Salomón? ¿Hasta dónde llegó al quebrantar la indicación de Dios?

Siendo la figura terrenal más importante de Israel, ¿cómo crees que su ejemplo impactó a la nación?

Lunes

Pensándolo bien, estoy seguro de que una persona sabia no querría que Dios estuviera enojado con ella. Después de todo, él es el Creador Todopoderoso y nosotros sus seres creados. Él es la fuente de nuestro aliento, nuestra misma vida. Y aún

así, según el texto clave, el sabio rey Salomón hizo muchas cosas que provocaron la ira de Dios.

Lee el texto clave detenidamente. ¿Por qué se molestó Dios con Salomón? La Biblia dice que fue porque «su corazón [de Salomón] se había apartado de Jehová Dios de Israel». En tus propias palabras, escribe lo que piensas que Dios quiso decir aquí.

¿Es posible que tu corazón se haya apartado de Dios aun cuando seas cristiano?

Martes

Lee la sección *Más luz*, de esta semana. Elena G. de White dice que «Salomón se dejó marear, perdió el equilibrio y cayó». Explica lo que crees que quiso decir con estas declaraciones. Salomón se dejó marear:

Perdió el equilibrio:

Cayó:

Miércoles

Estudia los *Puntos de impacto* de esta lección. ¿Te llama la atención el dolor por el pecado en Esdras 9: 6? ¿Qué tal la promesa de protección en 2 Tesalonicenses 3: 3?

¿Cuál crees que sea la «gran rebelión» o el pecado al que David temía en Salmo 19: 13? ¿Hacia dónde crees que nos conduce la desobediencia obstinada y voluntaria a Dios, con rechazo de la dirección de su Espíritu Santo? Lee Mateo 12: 31, 32.

Jueves

La mayoría de las personas que leen la vida de Salomón se concentran en el número de esposas (setecientas) y concubinas (trecientas) que tuvo. Pero los números no son lo más importante. Lo más desafortunado fue el impacto que ellas tuvieron en su adoración y su alianza con Dios. ¿Qué haces todos los días para evitar poner a una persona o cosa antes que a Dios?

Viernes

Podemos estar bastante seguros de que Dios se esforzó por advertirle a Salomón que cambiara su conducta. ¿Te pide Dios que cambies algo en tu vida antes de que sea demasiado tarde? ¿Qué podría ser? ¿Por qué no te entregas a Dios ahora en oración? Pídele que te dé la voluntad de estar dispuesto a entregárselo todo a él.

Plan de lectura para esta semana*

Profetas y reyes, capítulo 3, 4.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Conflicto de los Siglos*.